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SINTESI DELLA SEDUTA 
 

Luogo Videoconferenza su TEAMS  

Data 13/01/2022 Orario 14.30  

 
Presenti: vedi allegato 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 
In data 13 gennaio in videoconferenza su TEAMS si è incontrato il CCMSS del Distretto 
Savena Idice, dove sono stati trattati i seguenti OdG: 

 
1. situazione dei MMG/PLS del distretto (aggiornamento situazioni generale e criticità dei 

territori di Monterenzio e Monghidoro); 
2. situazione pandemica nelle strutture sociosanitarie e relative procedure di accesso alle 

visite parenti e altre procedure di tutela della salute di ospiti ed operatori in situazioni di 
carenza di personale sanitario;  

3. situazione pandemica aggiornamento andamento distrettuale. 
 

 
 
 
Si affrontano i temi previsti all’Ordine del Giorno 
 
PUNTO 1  
Il Dr. Marco Cupardo rappresentante del sindacato FIMMG, segnala la forte carenza nel ns. territorio di 
Medici di base,  dovuto a carichi di lavoro esponenzialmente aumentati, pensionamenti anticipati rispetto 
alle previsioni e necessità di adeguare le retribuzioni dei medici sostituti e incentivare le attività dei nuovi 
medici soprattutto nelle zone disagiate. 
 
Il Dr. Fini, Direttore ff delle Cure Primarie del Distretto Savena Idice, riferisce che nelle zone più 
“comode” non ci sono criticità mentre la situazione dei MMG nelle zone di montagna la situazione è 
drammatica. 
Nelle prossime nomine saranno istituite delle zone carenti. Si stanno scorrendo tutte le graduatorie per 
cercare i medici sostituti nella zona di Monghidoro e soprattutto nella zona di Monterenzio, dove la 
situazione è critica. 
 
Il dr. Cupardo riferisce che il medico provvisorio prende solo parte degli emolumenti presi dal medico 
titolare. 
Il.dr. Fini riferisce che questa norma è stata integrata e gli emulumenti sono stati parificati. 
Il dr. Cupardo illustra la necessità di incentivare i medici sostituti per andare nelle zone disagiate e 
dando supporto alle sue attività. 
Il Dr. Fini dice che su certi interventi deve interventire la Regione. La ausl sta attivando un 
servizio di segreteria a distanza, ma la proposta non è stata accolta con grande entusiasmo. 
 
Il dr. Grande ribadisce che questa non è una sede sindacale, ma il ns. compito è quello di 
raccogliere proposte ed eventualmente portarle a livello regionale. 
 
La Sindaca di Monghidoro, Dr.ssa Panzacchi illustra i grandi disagi subiti dai cittadini del 
territorio in particolare in questo momento di quarta ondata e i MMG non riescono a sopperire 
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a queste carenze. Chiede cosa possono fare gli enti locali per risolvere questo problema 
 
Il Dr. Fini ritiene che la mancanza di medici di base non sia solo più un problema di 
incentivazione dei medici per andare nelle zone disagiate, bensì è presente, anche se in 
maniera minore, anche in altre zone più comode della Provincia.  
 
Il Dr. Quargnolo riferisce un grande sforzo a livello locale per aiutare i medici di base nelle 
zone disagiate. Bisognerebbe rivedere tutto l’insieme delle norme che regolano 
l’organizzazione della Medicina Generale.  
C’è carenza di medici in tutti i livelli, non solo di medici di base per una serie di errori ripetuti 
nel tempo e cattiva programmazione.  
 
Il sig. Calia della Cittadinanza Attiva chiede come deve fare il cittadino se non riesce a 
contattare il medico, e se come associazione possono fare qualcosa per dare queste 
informazioni. il dr. Fini risponde che c’è un tavolo aperto con varie proposte e che stanno 
lavorando per trovare delle soluzioni. 
 
Il dr. Foglietta chiede se per quanto riguarda la continuità assistenziale c’è anche un 
rafforzamento delle USCA e se si possono consolidare queste unità anche fuori dalla 
emergenza sanitaria. Il dr. Quargnolo appoggia una apertura in questa direzione per affiancare 
anche le cure domiciliari oltre che la continuità assistenziale. 
 
La dr.ssa Calzoni Miria chiede se anche le associazioni di volontariato possono aiutare e 
sostenere i MMG in qualche modo, anche a livello burocratico. Il dr. Quargnolo riferisce che in 
situazioni di emergenza non si esclude questa possibilità, ma in questo periodo è necessario 
attenersi alle regole per evitare situazioni difficili.  
 
Il dr. Grande riferisce che questa problematica di carenza dei MMG verrà trattata a livello 
regionale e aggiornerà il CCMSS del Distretto. 
 
PUNTO 2 
 
Il Dr. Mingarelli illustra la situazione nelle strutture del ns. territorio. Per il momento la riduzione 
di organico è ancora sostenibile. Ci sono stati molti corsi di formazione per OSS cosa che non 
è stata fatta a livello infermieristico. 
Per prevenire le criticità sono in via di definizione nuove organizzazioni e specializzazioni delle 
strutture più grandi del nostro territorio a cui si cercano di indirizzare le situazioni più 
complesse. Per quanto riguarda l’accoglienza e il benessere degli ospiti delle strutture anche 
grazie ai volontari auser appositamente formati, si è riusciti ad accedere alle CRA. In questo 
momento si cercano di tenere aperti i contatti soprattutto con gli ospiti più fragili, mantenendo 
comunque le regole necessarie per la sicurezza di tutti.  
Il dr. Quargnolo illustra le difficoltà dovute anche alle positività dei dipendenti e la relativa 
carenza di personale impegnato nelle varie attività. 
 
PUNTO 3 – 
Il dr. Quargnolo illustra i dati dei positivi e dei vaccinati nel ns. Distretto e i dati presentati 
dall’ISS. Aumento esponenziale nelle ultime settimane ha messo in crisi tutto il sistema di 
tracciamento. Un dato confortante è l’aumento dei vaccini somministrati e il proseguimento 
della campagna vaccinale.  
Presentazione dei prossimi open day previsti nei centri vaccinali. 
Si riscontra un aumento di ricoveri e di posti occupati in terapie intensive dove si contano 
molte persone non vaccinate. 
 
Il dr. Badiali chiede quali sono i canali per accedere alle informazioni relative all’emergenza 
covid.  
Il dr. Quargnolo illustra le ultime infografiche pubblicate, il dr. Badiali chiede che sia mandato il 
link aziendale dove trovare le informazioni, sottolineando comunque la grande difficoltà di 
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recepire le nuove normative che sono molto complesse. Riferisce inoltre che è in corso una 
sostituzione del vecchio programma che gestisce le procedure di isolamenti e quarantena che 
dovrebbe consentire una automatizzazione dei casi. 
 
Il dr. Grande chiede informazioni su quanto riguarda il libero accesso agli ultra cinquantenni e 
la dr.ssa Calzoni chiede se in merito è ancora obbligatorio firmare la liberatoria. Il dr.Quargnolo 
si informa in merito e da illustrazione di come accedere agli hub vaccinali. 
 
Il dr. Grande chiede di ricevere i report sulle segnalazioni sul primo semestre 2021 e chiede un 
funzionario distrettuale per guardare insieme i dati. 
 
Il dr. Grande chiede che anche che in contnuità con il CCMSS Aziendale, anche il verbale del 
CCMSS venga pubblicato sui siti distrettuali. 
Per quanto riguarda la formazione aziendale si comunica che verrà effettuata per tutti in 
remoto e si chiede di confermare alla segreteria l’adesione al corso.  
 
Il dr. Masiello chiede se nel prossimo CCM si possono avere gli aggiornamenti richiesti in 
riferiemento agli interventi previsti sull’Ospedale di Loiano e sulle vetustà delle attrezzature. 
 
Il Sindaci del Distretto chiedono che si possa spostare la riunione del CCM al venerdì 
pomeriggio anziché al giovedì. Si accoglie questa proposta e si decide di spostare le riunioni al 
venerdì. 
 
Alle ore  16,30 la seduta è tolta. 
 
 
Prossima convocazione prevista per il giorno venerdì 13 gennaio 2021 ore 14.30 
Si ricordache è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 

 

      Il Presidente del CCMSS Dr. Romano Grande 

 


